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Conseil d’école du 7 novembre 2013  à 18h 
Aménagement pédagogique des écoles élémentaires 

Michel Ballion et Jean de la Fontaine LE BARP 
 

 

PRESENTS : 

DDEN : Anne-Marie MARTIN 

Enseignants : Isabelle CAPDEPONT, Philippe BELOU, Jessie SWINIARSKI, Virginie 

PLAWINSKI, Carole VIRON, Emilie BALAYE, Catherine MARIE, Franck BOUE, Emilie 

LIMONNE, Myriam LAULOM, Catherine BERTRAND. 

Parents d'élèves : 

AAPE : Jérôme PEREZ, Stéphan LOMBARD, Cinthya GUILLO, Nathalie GARGALLO.  

FCPE : Christophe LAPLACE-TREYTURE, Gaël PAQUIGNON, Jérôme COMALLONGA. 

Représentant mairie : Christophe SARRAZIN 

Secrétaire de séance : Jessie SWINIARSKI et AAPE 

Excusés : 

 

ORGANISATION DU TEMPS SCOLAIRE : 

Fusion des deux conseils d'école (Ballion et Haureuils) pour fonctionner comme les autres années : 

voté à l’unanimité. 

 

ELECTIONS : 

Ballion 4 sièges FCPE,  4 sièges AAPE 

Haureuils 1 siège FCPE, 1 siège AAPE  

 

EFFECTIFS : 

44 CP, 55 CE1 (45 Ballion et 10 Haureuils), 37 CE2, 54 CM1, 44 CM2 = 234 

Effectifs prévus stables pour l'an prochain. 

Prévisions pour la rentrée 2014 : 47 CP, 44 CE1, 55 CE2, 37 CM1, 54 CM2 (= plus 3 donc, 237) 

 

REGLEMENT INTERIEUR : 

Petites modifications de mise en page sans conséquence par rapport à l’année précédente : voté à 

l'unanimité. 

 

AVANCEMENT DES TRAVAUX à l’école Michel Ballion: 

 

Calendrier : 

Début des travaux le 20 octobre 2013. 

Hors d'eau/hors d'air en mai 2014. 

Pré-réception 1
er

 août (contrôle du bon respect du cahier des charges : un délai d'un mois 

supplémentaire est prévu pour quelques modifications ou finitions à la marge). Contrôles faits en 

présence de la mairie et de l'architecte. 

Livraison 1
er

 septembre : les enseignants pourront quand même venir une semaine avant pour 

s'installer. 

Travaux dans la zone cantine : en juillet-août 2014 

Les parents d’élève demandent à la mairie de leur fournir les derniers plans à jour. 

 

Sécurité : 

En début de rentrée certains travaux (tranchée) ont eu lieu en dehors de la zone de travaux, au 

niveau du garage à vélo... : la mairie n'était pas au courant. 

Les enseignants ont choisi de ne pas mettre d'occultants sur les grilles de la zone de chantier car ils 
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pensent que les enfants chercheraient un moyen de regarder par dessous quand même, et en cas 

d'enfants qui voudraient passer de l'autre côté, on les verrait. 

 

Sanitaires prévus en juillet 2014 pour les deux classes du fond de la cours (côté rue). 

 

Problème de téléphone : un raccordement a été improvisé depuis l'ancienne salle des maîtres 

jusqu'au nouveau bureau de la directrice, en passant dans les airs, par dessus les arbres... 

Le téléphone a été coupé certains jours, car le câble a été accroché par les engins de chantier et dans 

tous les cas, les communications sont très mauvaises et parfois inaudibles : demande est faite de 

trouver une solution (pourquoi ne pas ouvrir une ligne, dans le logement accueillant les enseignants 

pour l'année ?) 

 

Chauffage toujours absent dans le logement provisoire servant de salle des maîtres : la pièce est très 

humide, le papier ne supporte pas et le photocopieur fait de la condensation ! Les photocopies 

redeviennent difficiles à réaliser. 

 

Internet toujours pas arrivé dans les classes : prévu en septembre et puis en octobre... (à suivre...) 

Un devis pour un câblage est mis au budget 2014 de la mairie (8 000 euros) qui sera voté en 

décembre. 

 

Une vitre est tombée au sol (donc cassée) dans le couloir des classes 1 et 2 : une réparation 

temporaire a été faite, il faut maintenant changer la vitre rapidement car des bouts de verre se 

détachent encore du montant de la porte. 

Les joints des fenêtres « neuves » des classes 1 et 2 sont défectueux : la classe 2 prend l'eau (au 

dessus des radiateurs électriques!!) 

 

Besoin d'avoir un point d'eau chaude dans les écoles, aussi bien à Haureuils qu'à Ballion après 

travaux : ménage, nettoyage des ustensiles d'école (arts plastique) et soins aux enfants sont fort 

désagréables et beaucoup moins efficaces à l'eau froide. 

Les parents AAPE demandent si celui-ci est prévu dans la nouvelle construction [voire une douche, 

ce qui serait utile dès 2014 si un ALSH à Ballion était rendu nécessaire par une surcharge de Lou 

Pin Bert le mercredi après midi (nouveaux rythmes scolaires)]. 

 

BUDGET : 

Un système d'envoi de factures avait été prévu, en accord avec la mairie, pour qu'elles soient visées 

par les directeurs. Ce système avait été proposé car nous ne devions plus recevoir les tableaux de 

comptabilité (alors que cela fonctionnait très bien avant...) : le système ne fonctionne pas. 

Les enseignants se sont réadaptés aux nouveautés, dont le budget sur l'année scolaire et non civile, 

et il n'y a pas de retour du service comptabilité : nous ne pouvons prévoir aucune sortie ou projet car 

nous ne savons pas ce qu’il nous reste : les factures déjà acquittées ? celles qui ne le sont pas 

encore ?! Qu'est-ce qui fait qu'on ne peut pas recevoir un tableau de compte ? Les enseignants 

continuent de s'interroger sur l'opposition qui leur est faite. Nous avons besoin de connaître 

précisément les dates de début et fin d’exercice budgétaire. Ch. SARRAZIN indique qu’il va 

remonter ces demandes aux services de la mairie. 

Précisions très importantes : 

Ces sujets créent d'énormes tensions au sein de chaque conseil d'école et pourtant, nous demandons 

juste des documents formels, des outils indispensables au bon fonctionnement de l'école et de notre 

profession : nos demandes n'ont pas pour but d'ennuyer les services de la mairie mais une lassitude 

certaine et indéniable, suite à des demandes (importantes) renouvelées plusieurs fois, peuvent 

amener les personnels à être désagréables, malgré eux. 
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EQUIPEMENT : 

Jean-Hugues BREGE, conseiller pédagogique informatique à l'inspection, fait passer le message à 

la mairie de ne pas hésiter à le contacter pour tous les sujets informatiques y compris les câblages. 

2 TNI ont été livrés à Haureuils et une formation a été suivie par les enseignants pour s'en servir. 

Deux TNI (Tableau Numérique Interactif) par année sont prévus au budget pour équiper les écoles 

petit à petit, ainsi qu'un nouveau photocopieur pour Michel Ballion. 

Certains équipements en TNI coûtent plus chers (focales courtes) mais sont vraiment beaucoup plus 

performants (pas d’éblouissement et pas d’ombre portée) : cela mériterait de s'y intéresser. 

 

PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) : Les dossiers ont été construits par les directeurs et 

envoyés l’année dernière à la mairie pour être complétés : pas de retour. Ces documents sont à 

actualiser chaque année et pour l'instant un certain nombre de documents, d'exercices et de 

matériels sont attendus par notre administration, pour être prêt en cas de confinement nécessaire... 

 

QUESTIONS Parents d’élèves : 

 

RYTHMES SCOLAIRES : 

Résumé est fait de la réunion du 21 octobre sur le sujet (mairie-parents-directrices d’école) : 

Très peu d'adaptation et de latitude dans les décisions qui sont prises : il manque le PEDT (Plan 

d’EDucation Territorial) que la mairie ne souhaite pas mettre en place et les circuits de bus (gérés 

par le Conseil Général) imposent aussi des contraintes. Les horaires sont donc dores et déjà figés, en 

attente de validation par le DASEN en novembre : 08h30-12h00 et 13h30-15h15 tous les jours sauf 

le mercredi (08h30-11h30) pour l’enseignement. TAP (Temps d’Activité Périscolaire, sous 

responsabilité de la mairie) non obligatoire de 15h15 à 16h00. APC (Activité Pédagogique 

Complémentaire, sous responsabilité de l’école) non obligatoire de 15h15 à 16h00, 2 jours par 

semaine pour certains enfants. 

Pour les TAP, la mairie pense contacter toutes les associations de la commune afin de voir qui est 

intéressé pour intervenir et selon quelles modalités. 

 

APS : 

Les parents (AAPE) mentionnent l’impossibilité de boire dans des conditions d’hygiène correctes à 

l’APS. En effet, les enfants ne disposent ni de verres ni de pichets et sont contraints de boire au 

robinet des toilettes s’ils ont soif. Cet état de fait semble en contradiction avec le respect de 

l’hygiène en collectivité et la prévention des risques sanitaires. D’autre part, cet apprentissage 

semble faire partie du rôle éducatif des animateurs. 

Les parents précisent qu’une solution simple et peu couteuse peut être apportée dans la mesure où le 

personnel de l’APS a accès à la cantine. 

La mairie note la remarque et verra ce qui est possible. 

 

SECURITE : 

Une demande est faite (AAPE) concernant la sécurisation en urgence du puits présent devant le 

foyer Paul Daney, en effet il n’y pas de protection fixe sur celui-ci. 

Cet endroit est actuellement beaucoup plus fréquenté par les enfants du fait de la sortie de l’école de 

ce côté. 

Une demande est faite également (FCPE) pour la mise en place de barrière sur le trottoir rue de 

Castor afin d’éviter que les enfants soient obligés de marcher sur la route pour éviter les voitures 

qui y sont garées. La mairie va regarder ce qu’il est possible de mettre en place. 

  

Demande est faite (FCPE) d'avoir accès au panneau d'affichage rue de Castor. La mairie donne son 

accord. 
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Les parents (FCPE) demandent quels sont les projets des enseignants cette année : 

 

Ballion : une assistante étrangère (venant d'Angleterre) est arrivée en octobre et restera jusqu'en 

avril-mai. Elle intervient dans toutes les classes de Ballion et Lou Pin Bert, mais pas à Haureuils 

pour des problèmes de transport. Son rôle n'est pas de faire la leçon d'anglais, mais de faire profiter 

de son accent et d'animer des situations ludiques de communication ou de faire partager la culture 

de son pays. 

Une initiative locale sur le « vivre ensemble », à laquelle participeront quasiment toutes les classes 

élémentaires, avec expositions et ateliers, aura lieu au Bateau Lyre les 21 et 22 novembre. 

CE1 : école et cinéma (projet national : 3 sorties cinéma et tournage d'un film) 

CM1 et 2 : opéra pour enfants « Atchafalaya ». Les CM1 sont sur la partie théâtrale et les CM2 sur 

la partie chorale. La réunion d'info pour les enseignants n'a lieu que le 27 novembre et nous en 

saurons plus au prochain conseil d'école. 

CM2 : participation à un rallye « lecture » avec les 6
ème

 de Marcheprime, associé à un rallye 

« mathématique » l’après midi. 

 

Ecole d'Haureuils : 2 journées culturelles à Bordeaux, continuation du projet tutorat de lecture avec 

la maternelle des Lutins (4 journées), journée sportive CE2 du RRS (Réseau de Réussite Scolaire), 

journée balle ovale à Salles. 

 

Désir des parents (FCPE) de pouvoir accéder à l'école en fin d'année, pas longtemps et juste pour 

profiter de l'occasion d'un échange et d'une visite de l'école pour voir ce qui s'est fait dans l'année. 

C'est quelque chose d'éventuellement envisageable, les enseignants en discuteront, car il faut 

trouver une formule qui convienne à tous. 

 

 

 

 

 

Les secrétaires :         les directeurs : 

 

Nathalie Gargallo            Isabelle Capdepont 

 

 

 

Jessie Swiniarski         Philippe Belou 


